
東京労働局公共調達監視委員会議事概要について

　令和元年度第１回東京労働局公共調達監視委員会が、令和元年６月２４日に九段第３合同庁舎において開催
されましたので、その審議概要についてお知らせします。

令和元年度第１回　東京労働局公共調達監視委員会（議事概要）

開催日及び場所 令和元年６月２４日（月）　九段第３合同庁舎　１１階　第１－１会議室

委員（敬称略）

委員長　　鈴木　祐治　弁護士

委　員　　神山　敏蔵　公認会計士　　

委　員　　飯島　研太郎　税理士

審議対象期間 平成３０年１２月～平成３１年３月

抽出案件 １５件

審議案件 １５件

天井に設置しているスプリンクラーや非常誘導灯など電気
関係の設備です。

委員からの意見・質問に対する回答等

意見・質問 回　　答

下記のとおり 下記のとおり

意見・質問 回　　　　　答

【審議案件２】

　冒頭、事務局から、令和元年度第１回東京労働局公共調達審査会の審議結果について報告を行った。

東京労働局海岸庁舎外１５施設消防設備修繕工事（一般競争入札）

 (契約概要）

保守点検業者による消防設備点検（機器点検）を実施した結果、各施設において消防設備の不具合が確認され、現状
のままでは火災発生時等に消防設備が正常に作動しない恐れがあり、適切な対応が行えず来所者及び職員に危険が
及ぶことが危惧されるため。

消防設備とはどのような設備ですか。



初度入札においては、入札参加資格を「東京都の条例に基
づく屋外広告業の登録を行っていること。」としていました
が、仕様書を配布した業者４者全てが建設会社で、屋外広
告業の登録をしていなかったため、入札参加者がおらず、
不調となりました。
このため、再度公告入札における仕様書では、「入札者ま
たは協力業者が、東京都の条例に基づく屋外広告業の登
録を行っていること。」として再度公告入札を行ったもので
す。

随意契約を行っているのはなぜですか。 本件は九段第３合同庁舎１３階にある当局労災補償課のレ
イアウト変更に伴う工事であり、当庁舎の管理会社から指
定されている当該業者以外の業者が工事を実施することが
できないため、当該業者と随意契約を行ったものです。

業務集中化等による職員の配置換え及び増加等が見込まれており、現状のレイアウトでは事務スペース等の確保が難
しく、業務運営上支障をきたすことからレイアウト変更が必要なため。

工事はどのような内容のものですか。

【審議案件６】

東京労働局労働基準部労災補償課レイアウト変更に伴う設備工事（随意契約）

再度公告入札での仕様書配布業者２者に入札に参加しな
かった理由を聞いたところ、すでに他の契約案件があり、人
手の確保が困難である者、履行期限までに履行できない者
との回答を得ています。

（契約概要）

落札率が低かった要因をどのように考えていますか。 当局の予定価格は１日あたり１施設で作業をするものとして
積算していたのに対し、落札業者は機械設備、電気両方の
資格を持っている作業員が１日あたり２施設で作業を行うも
のとして見積もっていたことから、掛かる人工に差が生じた
ものと考えています。

２番札はいくらでしたか。

墨田合同庁舎の外壁２か所にW6000×H10200とW9000×
H11060のアルミ複合板を設置し、設置したアルミ複合板に
デザインを印刷したシートを貼り付けるというものです。

再度公告入札で一者応札だった理由としてはどのようなこ
とが考えられますか。

スプリンクラーの新設・移設、照明器具の新設・移設の工事
です。

２番札は〇〇〇円で、予定価格に対する応札率は〇〇％
でした。

設置した看板はどのようなものですか。

【審議案件３】

墨田合同庁舎看板設置工事（一般競争入札）

機械設備と電気両方の資格を持っている方が一般的なの
ですか。

本件の契約業者に確認したところ、機械設備と電気両方の
資格を持っている方が一般的ということでしたので、今後同
様の案件で予定価格を積算する際には、本件を参考に掛
かる人工を見積もることとしています。

（契約概要）

雇用失業情勢の改善により職業訓練受講生が減少するなか、新たな訓練ニーズの掘り起こしが必要であり、ハローワー
クを利用していないことから職業訓練制度を知ることのない求職者等に対して、「ハロートレーニング」の愛称を活用した
周知・広報を行うため。

初度入札は不調だったのですか。



複合機をモノクロ３４台、カラーを６台の合計４０台購入し、
購入した複合機の保守を行うというもので、複合機の購入
は総価契約で、保守は単価契約になります。

２番札と３番札はそれぞれいくらですか。 ２番札は〇〇〇円で、３番札は〇〇〇円です。

予定価格を見直したのはなぜですか。 入札額と予定価格に大きな乖離がありましたので、予定価
格について積算項目ごとに複数の業者に聞き取りしたとこ
ろ、コンバージョン率の設定に開きがあることがわかりまし
た。
そのため、あらためてコンバージョン率を設定し、予定価格
を積算しました。

「「世界一・日本一」合同企業説明会」開催にあたり、本説明会の実施効果を高めるため、民間事業者の創意工夫を活用
した広報活動を求職開拓事業（委託事業）として実施し、説明会への参加勧奨を行うとともに、当該広報活動事業を通じ
て新卒応援ハローワークへの利用者増加を図ることを目的とする。

（契約概要）

平成30年度東京労働局及び各署所における複合機の交換購入及び保守業務（一般競争入札）

１台あたりの単価はいくらですか。

業務はどのような内容ですか。

入札参加業者は、入札書とともに当局が示した仕様書に基
づく提案書を提出します。
当局は提出された提案書の内容を技術審査委員会で審査
のうえ、技術点として点数化します。
同様に入札書も入札金額を点数化して価格点とし、技術点
との合計得点が一番高い業者を落札者とするものです。
技術審査委員会の委員は、１／２以上を外部の有識者とし
ています。

初度入札での応札業者は１者でしたが、１回目、２回目とも
に入札額が予定価格を上回ったために不調となりました。
予定価格と入札額に大きな乖離がありましたので、予定価
格の見直しをしたうえで再度公告入札を実施しました。

イベントの来場状況はどうでしたか。

学生等への広報活動による求職開拓事業（『「世界一・日本一」合同企業説明会』参加勧奨等のための広報活動）（一般
競争入札・総合評価落札方式）

総合評価落札方式での調達ですが、どのように落札者を決
めるのですか。

（契約概要）

【審議案件１０】

【審議案件１４】

局及び各署所に設置している複合機で年間保守契約を締結している機器のうち、平成30年度をもって交換部品、消耗品
の製造が終了し、メーカが保守対応を行わなくなるものについて、今後故障が発生した場合等に機器が使用できなくなる
ため交換購入を行う。また、各所属より交換希望のあった機器のうち、耐用年数が経過しており、使用頻度や故障発生
頻度等を考慮して交換が必要と認められるものについて交換購入を行う。

複合機１台あたりでは税込み１０８円で保守代は１枚０．４
円です。

初度入札は不調だったのですか。

来場目標を３００人としていましたが、当日は１０７人の来場
という結果でした。
３月１日から就活が解禁されたのですが、民間事業者のイ
ベントと重複したことが来場者が伸び悩んだ要因の一つの
ようです。
今後はイベント開催時期を考慮する必要があると考えてい
ます。



２番札、３番札と落札金額とでは大幅な開きがありますが、
落札業者はなぜ安い金額で入札できたのですか。

落札業者は複合機本体を安く売っても保守契約が取れれ
ば利益になると考えていますので、安い金額で入札ができ
たと思われます。

本件の２番札と３番札、審議案件２７の２番札と３番札はそ
れぞれいくらですか。

本件の２番札は〇〇〇円、３番札は〇〇〇円です。
審議案件２７の２番札は〇〇〇円、３番札は〇〇〇円でし
た。

（契約概要）

災害時に利用するために備蓄している物品のうち、賞味期限が過ぎる分及び不足分について購入するもの。
また、有事の際に帰宅困難者の受け入れ拠点となる可能性の高い5所（飯田橋・品川・渋谷・新宿・墨田）及び来所者に
児童が含まれるマザーズハローワーク3か所（渋谷・日暮里・立川）の備蓄品を購入するもの。

需給調整事業部外1拠点における音声付番号表示器の新設及び更新（一般競争入札）

【審議案件１９】

【審議案件１７】

（契約概要）

各調達要求部局から職員増員や業務の見直しに伴うレイアウト変更、環境整備及び既存の機器の不具合等に対応する
ために備品等を購入するもの。

調達は什器類と電機・電子機器類など品目で分けては行
わないのですか。

先般開催された公共調達審査会でもご質問をいただいた
のですが、什器類と電機・電子機器類を分けて調達をする
ことは可能ですが、特殊機器ではありませんので、入札参
加業者は現在参加いただいている業者となるため、品目ご
とに分けての調達は行っておりません。

本件と審議案件２７はいずれも落札率が低いですが、予定
価格はどのように積算したのですか。

ボイスコールのメーカーは複数社ありますが、いずれも価
格を公表していないため、複数社から参考見積書を徴し、
過去の契約内容に照らし精査したうえで予定価格を決定し
ています。

【審議案件１８】

２番札は〇〇〇円で、一番高かった入札額は〇〇〇円で、
入札額にはかなり幅がありました。

東京労働局雇用保険電子申請事務センター拡充に係る備品の購入外5件（一般競争入札）

購入したものは何ですか。 審議案件１８、２３、２４、２７いずれも机、椅子、会議室用
机、パーテーション等の什器類やプロジェクター、デジカメ、
シュレッダーなど電器・電子機器です。

２番札と一番高かった業者の入札額はいくらですか。

需給調整事業部で使用している音声付順番表示機は、購入後相当期間を経過し経年劣化等による不具合が頻発して
おり業務に支障をきたしているため機器の更新を行うもの。また、船堀ワークプラザにおいてはボイスコールが設置され
ておらず、利用者から窓口誘導がわかりづらいなどの意見がよせられているなど、円滑な業務運営に支障をきたしてい
るため新規購入するもの。

平成３０年度東京労働局、各労働基準監督署及び各公共職業安定所における防災用品の購入（一般競争入札）

（契約概要）



ハローワーク上野及び王子で使用している音声付順番表示機は、購入後相当期間を経過し経年劣化等による不具合が
頻発しており業務に支障をきたしているため、機器の更新を行うもの。

【審議案件２３】

【審議案件２８】

需給調整事業部におけるレイアウト変更に伴う備品の購入外1件（一般競争入札）

（契約概要）

平成31年度に監督署の職員が増員されることにより不足する備品及び、レイアウト変更により新たに必要となる備品を
購入するもの。

（契約概要）

【審議案件２４】

【審議案件１８】とまとめて審議

各所属から購入希望のあった備品について購入を行うもの。

東京労働局及び各署所におけるシュレッダー等什器類外4件の購入（一般競争入札）

東京労働局内各労働基準監督署におけるレイアウト変更等に伴う備品の購入（一般競争入札）

【審議案件２７】

上野公共職業安定所外1拠点における音声付順番表示機の更新（一般競争入札）

【審議案件１８】とまとめて審議

（契約概要）

【審議案件１７】とまとめて審議



（契約概要）

「まだ間に合う、4月入社！面接会」を開催するにあたって、多数の企業・求職者の参加が見込まれることから、効率的か
つ円滑に実施するためには、大規模で交通至便な面接会場を確保する必要があるため。

【審議案件１８】とまとめて審議

「まだ間に合う、4月入社！面接会」に係る会場及び付帯設備の借上げ及び設営業務委託（随意契約）

【審議案件３４】

何台分のＰＣが対象ですか。 東京局内で使用している汎用ＰＣでOSがWindows７のもの
について、ダウンロード版３９０ライセンス、USB版１０ライセ
ンスを購入しています。

平成３１年度に需給調整事業及び助成金事務センターの相談員がともに増員予定であり、増員にあたって必要な備品
等を購入するもの。

（契約概要）

Windows7のサポートが平成32年1月14日をもって終了することに伴い、東京局独自システム端末（汎用PC）のOSを
Windows10にアップグレードするもの。

【審議案件３０】

雇用保険関係業務に係る説明会におけるタッチパネルディスプレイの購入（一般競争入札）

（契約概要）

（契約概要）

ハローワーク立川及び町田において、雇用保険説明会・各種セミナー・職員研修などで説明会用DVDやパワーポイント
の資料を使ってモニターで放映しているが、会場の後方で着座している参加者などから文字が小さく見えにくいといった
苦情が出ている状況である。このため、所内で利用する際に多様な機能を有する大型タッチディスプレイを導入すること
により、部分的に画面を拡大することができるようになることから視認性が拡大すること、表示画面の切り替えが容易に
できること、また、画面に色付けを行うことなどが可能となり、よりわかりやすい説明が行えることが見込まれるためタッチ

【審議案件３３】

２番札の金額はいくらですか。 ２番札は〇〇〇円です。
もう１者入札への参加申し込みはありましたが、当日辞退し
ています。

windows10のアップグレード製品の購入（一般競争入札）



予定価格の積算はどのように行ったのですか。 会場指定の管理会社から参考見積を徴し、項目ごとに過去
の契約実績等を基に精査したうえで予定価格を決定してお
ります。


